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Ministero dell’Istruzione e del Merito 

ISTITUTO D’ISTRUZIONE SUPERIORE 

LUIGI GALVANI 
Via F. Gatti, 14 - 20162 Milano 

email miis05400x@istruzione.it pec miis05400x@pec.istruzione.it 

Tel. 02 6435651/2/3   Cf 02579690153 

VERBALE N. 7 
Collegio Docenti 26 marzo 2024 

Il Collegio Docenti, convocato in seduta ordinaria con circ. 267/2024, si è riunito martedì 26 
marzo 2024, dalle ore 15.00 ore 17.00, per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 6 del 27.02.2024. 
2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 
3. Suddivisione a.s. 2024-25 in trimestre/pentamestre o quadrimestri. 
4. Proposta attività di Job shadowing a.s.2024-25. 
5. Rinnovo convenzione Progetto Trans’Alp 
6. Calendario esami idoneità e candidati esterni. 
7. Calendario esami debito formativo. 
8. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i docenti:   
1. Abaribi Simona A. 
2. Adamo Paolo C. P. 
3. Adduci Vincenzo 
4. Apicella Annalisa  
5. Artale Emiliano 
6. Astarita Maria 
7. Autuori Carlo 
8. Avantaggiato Alessandra 
9. Barbagallo Anna 
10. Barbara Valeria 
11. Barbiero Laura 
12. Barbuto Giuseppe 
13. Bellocco Paola 
14. Betti Linda 
15. Bianco Rita 
16. Borghese Giovanni 
17. Bosisio Martina  
18. Brambilla Riccardo 
19. Bruno Guido Gaetano 
20. Caforio Eleonora 
21. Calonzi Dario 
22. Camporeale Sergio 
23. Canesi Matilde 
24. Canonaco Flavio 
25. Capece Barbara 
26. Caradonna Paola 
27. Caramia Alessandro 
28. Cardamone Roberto 
29. Carofiglio Marino  
30. Casale Silvia Pia 
31. Ceresa Gastaldo Anna 
32. Cerri Tiziana 
33. Colombo Giovanni 
34. Conti Alessandra 
35. Corcione Riccardo 

36. Cosentino Francesco 
37. Costa Marina 
38. Cozzi Valeria 
39. Cucinotta Domenico 
40. Cunati Stefania S. 
41. D’Arnese Michele A. 
42. De Benedittis Andrea 
43. De Biasio Valeria  
44. De Chiara Immacolata 
45. De Rosa Ivan 
46. De Vita Daniela Esce alle 16:00 
47. Domingo Sergio 
48. Fanelli Oreste Fabio 
49. Fasoli Albarita  
50. Ferlita Paolo 
51. Forgnone Carlo 
52. Fortina Mariagabriella 
53. Frisa Fabrizio 
54. Giossi Veronica  
55. Giraldi Laura  
56. Gorla Manuela Paola 
57. Gramuglia Aurelio 
58. Hu Shuangmei 
59. Iuorno Mirella  
60. Kunos Isabella 
61. Laconca Pina  
62. La Duca Marina 
63. Lipani Antonio 
64. Lippi Marco  
65. Lombardo Luciana 
66. Losito Claudia Entra alle 15:40 
67. Maddalo Daniele 
68. Magatti Angelo F. P. 
69. Magliocco Vittoria 
70. Maresca Sophie Marie  

71. Marino Marianna 
72. Mazzoni Roberto M. A. 
73. Melis Deborah 
74. Milazzo Giovanna 
75. Milazzo Luca 
76. Misiano Franco 
77. Nardolilli Antonio 
78. Osculati Roberta Esce alle 15:30 
79. Pacilio Sabrina 
80. Pagano Gennaro 
81. Palano Mattia Entra alle 15:35 
82. Palazzo Pasquale R. 
83. Parente Antonella 
84. Peron Vincent 
85. Pinciroli Maurizio 
86. Pulerà Lucia  
87. Raina Sabrina  
88. Rancati Elisabetta  
89. Reale Massimo 
90. Riccioli Germana 
91. Sartori Roberto 
92. Scattarreggia Grazia Maria 
93. Sgroi Giulia 
94. Siciliano Giovanni 
95. Simone Alfonso 
96. Spadoni Riccardo 
97. Stella Angelo 
98. Tedeschi Giovanni 
99. Testa Dario 
100. Titze Walter 
101. Toledo Avella Maria Milagrosa 
102. Verza Alessandra 
103. Zini Carla 

 

Risultano 102 presenti (101 docenti + Dirigente)  
 
Prima di iniziare si propone di integrare l’OdG con il punto relativo a sopraggiunte proposte di uscite 
didattiche fuori Comune. Il punto è inserito come punto 8. 
Il collegio approva all’unanimità.  
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L’OdG è così riformulato: 
1. Approvazione verbale n. 6 del 27.02.2024. 
2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 
3. Suddivisione a.s. 2024-25 in trimestre/pentamestre o quadrimestri. 
4. Proposta attività di Job shadowing a.s.2024-25. 
5. Rinnovo convenzione Progetto Trans’Alp 
6. Calendario esami idoneità e candidati esterni. 
7. Calendario esami debito formativo. 
8. Proposte uscite didattiche fuori Comune. 
9. Varie ed eventuali. 
 
Punto 1. Approvazione verbale n. 6 – 25.02.2024 
Il verbale è stato posto in visione nell’area riservata del sito di istituto. 
Richieste di integrazione al verbale:  
La prof.ssa Bellocco chiede di sostituire nel punto 1 la frase relativa al proprio intervento con la 
frase: “La discussione prosegue con l’intervento della Prof.ssa Bellocco che dichiara di non sapere 
di dover attendere il collega nella classe in cui ha terminato il servizio prima di recarsi nella classe 
successiva”. 
La prof.ssa Riccioli segnala che, a suo dire, è stato omesso l’intervento relativo al filmato vietato ai 
minori, andato in onda su una LIM per venti minuti durante la cogestione. Il DS risponde dicendo 
che nel verbale se ne parla anche se si è ritenuto più opportuno usare toni più morbidi e fa presente 
che non era stata informata puntualmente del problema. 
Il prof. Maddalo dichiara di aver segnalato dell’accaduto alla vicepresidenza e che avrebbe il piacere 
di vedere una maggiore presenza della dirigenza nei corridoi e nelle aule durante la cogestione. 
Il DS risponde dicendo che in quei giorni era stata occupata con scadenze urgenti che le hanno 
impedito di andare in giro per la scuola ma, ad ogni modo si rammarica di questo commento in 
quanto in tantissime occasioni ha girato durante gli intervalli per i corridoi e, in tante altre, nei suoi 
giri si è fermata ed entrata a parlare con gli studenti di classi scoperte o in attesa di docenti che si 
attardavano ad arrivare. 
Si passa all’approvazione del verbale. Il verbale è posto ai voti. Si ricorda la facoltà di astenersi per 
gli assenti o non in servizio alla data della riunione. 
Il verbale è approvato a maggioranza con 98 favorevoli, 0 contrari, 4 astenuti.  
 
Punto 2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 
Alle ore 15:30 esce la prof.ssa Osculati 
Alle ore 15:35 entra il prof. Palano 
Sono trasmesse al Collegio le seguenti comunicazioni: 
- Non ci sono novità in merito all’organico del prossimo anno scolastico. 
- È stata fatta richiesta per le telecamere di sorveglianza urbana alla municipalità di riferimento, 

successivamente ai fatti accaduti il mese scorso e che hanno riguardato l’incendio del motorino 
del prof. De Benedittis al quale si ribadisce la vicinanza di tutto l’istituto. 

- In merito agli acquisti fatti con i bollini raccolti si comunica che con i bollini Esselunga è stato 
acquistato materiale facile di consumo, risme di carta, reti di pallavolo, protezioni per i campi di 
pallavolo; mentre con i bollini Coop sono stati acquistati un mini-compressore per la palestra, due 
kit di scrittura e un libro sulla scuola e l’intelligenza artificiale.   

- Ordinanza sugli Esami Stato O.M. 55 del 22 marzo 2024: nell’Ordinanza non ci sono variazioni 
particolari rispetto a quanto previsto lo scorso anno scolastico è viene successivamente illustrata 
a grandi linee. 

 
Alle ore 15:40 entra la prof.ssa Losito. 
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Ordinanza 55 del 22 marzo 2024 
Gli Esami di Stato hanno inizio il giorno 17 giugno alle ore 8.30 con la riunione plenaria e il 19 giugno 
2024 alle 8.30 con la prima prova scritta. 
In sintesi: 
- Ammissione candidati interni (art.3): Sono ammessi a sostenere l’esame di Stato in qualità di 

candidati interni: a) gli studenti che hanno frequentato l’ultimo anno di corso dei percorsi di 
istruzione secondaria di secondo grado presso le istituzioni scolastiche statali e paritarie, anche 
in assenza dei requisiti di cui all’art. 13, comma 2, lettere b) e c) del d. lgs 62/2017.  
Requisiti: 
a) frequenza per almeno tre quarti del monte ore annuale personalizzato, fermo restando 

quanto previsto dall'articolo 14, comma 7, del decreto del Presidente della Repubblica del 22 
giugno 2009, n. 122;  

b)  partecipazione obbligatoria, durante l'ultimo anno di corso, alle prove predisposte da 
INVALSI, volte a verificare i livelli di apprendimento conseguiti nelle discipline oggetto di 
rilevazione di cui all'articolo 19; 

- DEROGA relativamente all’effettivo svolgimento del monte ore PCTO; i PCTO però hanno un 
ruolo centrale nel colloquio per il loro carattere orientativo. 

- COMMISSIONI: sono costituite commissioni d’esame, una ogni due classi, presiedute da un 
presidente esterno all’istituzione scolastica e composte da tre membri esterni e, per ciascuna 
delle due classi abbinate, da tre membri interni appartenenti all’istituzione scolastica sede di 
esame.  

- Prove scritte:  
- prima prova scritta: mercoledì 19 giugno 2024 dalle ore 8:30 (durata della prova: sei ore);  
- seconda prova in forma scritta, grafica o scritto-grafica, pratica, compositivo/esecutiva, 

musicale e coreutica: giovedì 20 giugno 2024, come da QUADRI DI RIFERIMENTO; 
- terza prova scritta: martedì 25 giugno 2024, dalle ore 8:30 prevista in presenza di particolari 

percorsi formativi come ad es. EsaBac. 
- Colloquio (art.22): ha la finalità di accertare il conseguimento del profilo educativo, culturale e 

professionale della studentessa o dello studente (PECUP). Nello svolgimento dei colloqui la 
commissione d’esame tiene conto delle informazioni contenute nel Curriculum dello studente.  
Viene ribadito il carattere orientativo del colloquio. 
Il colloquio parte dall’ analisi del materiale (un testo, un documento, un’esperienza, un problema, 
un progetto) scelto dalla commissione. Nel corso del colloquio il candidato dimostrerà di avere 
acquisito l’esperienza svolta nei PCTO. Nel corso del colloquio il candidato dovrà dimostrare di 
aver maturato le competenze e le conoscenze di Educazione civica.  
Precisazione discussa anche in sede di formazione: art.11 c.6: 
I percorsi per le competenze trasversali e per l’orientamento, previsti dal d.lgs. 15 aprile 2005, n. 
77, dall’art. 1, commi 33-43, della legge 107/2015 e così ridenominati dall’art. 1, comma 784, 
della legge 30 dicembre 2018, n. 145, ove svolti, concorrono alla valutazione delle discipline alle 
quali tali percorsi afferiscono e a quella del comportamento, e contribuiscono alla definizione del 
credito scolastico.  

- Valutazione prove: prima prova 20 punti, seconda 20 punti, colloquio 20 punti. 
- Credito scolastico: attribuito fino a un massimo di 40 punti. I consigli di classe attribuiscono il 

credito sulla base della tabella di cui all’allegato A al D.lgs. 62/2017. 
Seguiranno comunicazioni per la partecipazione alle commissioni come componente esterno e/o 
presidente. 

Il dirigente ricorda l’obbligo della presenza in servizio dei docenti anche se non sono commissari 
interni o esterni.  

Si interpellano i coordinatori delle classi quinte per l’eventualità di un incontro preliminare per 
analizzare le modalità di compilazione del “Documento 15 Maggio”. I coordinatori si dichiarano 
interessati all’incontro, seguirà comunicazione sulla data. 
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La prof.ssa Rancati interviene chiedendo in merito al “capolavoro” e il DS risponde dicendo che al 
momento non sono arrivati chiarimenti. 

Il collegio prende atto. 
 
Punto 3. Suddivisione a.s. 2024-25 in trimestre/pentamestre o quadrimestri. 
Si propone la consueta scelta sulla modalità di suddivisione dell’anno scolastico. 
Intervengono il prof. Maddalo e la prof.ssa Apicella che si dichiarano favorevoli alla proposta del 
trimestre e pentamestre, con la ridefinizione del numero delle valutazioni per periodo da parte dei 
dipartimenti, visto che diventerebbe difficile realizzare un congruo numero di verifiche.  
La prof.ssa Barbiero esprime le sue perplessità per il trimestre e il pentamestre dettate dalla 
mancanza di docenti dovuta ai ritardi delle nomine da parte ministeriale.  
Successivamente interviene la prof.ssa Zini dichiarandosi anch’essa favorevole alla proposta del 
trimestre e pentamestre e sottolineando il fatto che con gli orientamenti previsti a dicembre 
sarebbe più facile ri-orientare gli studenti. Continua dichiarando che non sarebbe corretto se, per 
l’inefficienza del Ministero, a pagarne le spese fossero gli studenti. 
Il Dirigente Scolastico risponde dicendo che non si tratta di un problema di inefficienza, ma di un 
problema di graduatorie. In alcune classi di concorso i numeri del personale docente è limitato e tra 
questi ci sono molti che non accettano. 
Terminati gli interventi, si procede con la votazione: 
-trimestre/pentamestre: 36 favorevoli, 49 contrari, 18 astenuti. 
-quadrimestri: 49 favorevoli, 36 contrari, 18 astenuti. 
 
Passa la suddivisione per quadrimestri. 
 
Punto 4. Proposta attività di Job shadowing a.s.2024-25.  
La prof.ssa De Vita esce alle ore 16:00. 
 
Interviene il Prof. Caramia per presentare la proposta prevista per l’inizio del prossimo anno: la 
proposta prevede la possibilità di ospitare un docente spagnolo che ha richiesto di fare 
un’esperienza di osservazione e conoscenza del nostro sistema scolastico presso il nostro istituto. 
 
Il Collegio approva all’unanimità.  
 
Punto 5. Rinnovo convenzione Progetto Trans’Alp. 
La Prof.ssa Maresca è invitata ad aggiornare il Collegio Docenti sulle novità e sugli scambi in 
programma per il prossimo anno. 
Anche quest’anno la nostra scuola ha aderito al progetto Trans’Alp, promosso dall’Ufficio Scolastico 
Regionale per la Lombardia, che offre la possibilità agli alunni, delle classi in oggetto di partecipare 
ad un partenariato con l’Académie de Strasbourg. 
Il progetto prevede gli aspetti organizzativi indicati di seguito. 
Tipologia: 
- scambio internazionale di 3 settimane fra studenti italiani delle classi quarte e quinte (A.S. 

2024/2025) e studenti francesi delle classi 1ère e Terminale; 
- frequenza delle lezioni dell'Istituto ospitante - secondo le modalità concordate dai docenti 

referenti; 
- sistemazione in famiglia (vitto e alloggio) in regime di reciprocità.  
Spese a carico delle famiglie:  
- spese di viaggio dello studente italiano e argent de poche; 
- polizza di assicurazione di responsabilità civile terzi per il periodo di permanenza degli studenti 

francesi in Italia 
-  vitto e alloggio del partenaire francese. 
gli studenti italiani, per tutta la durata dello scambio, sono coperti dall'assicurazione infortuni 
dell’istituto Galvani 
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Periodo (date orientative) 
- dal 2 al 20 settembre 2024 per gli studenti italiani 
- dal 21 ottobre all’8 novembre 2024 per gli studenti francesi. 
Destinatari 
Studentesse e studenti delle classi quarte, in via prioritaria; 
Studentesse e studenti delle classi terze, in subordine. 
Requisiti per la presentazione delle candidature 
- competenza B1 del Quadro Comune Europeo di Riferimento in Lingua Francese; 
- essere disponibili a recarsi autonomamente in Francia per un periodo di 3 settimane; 
- essere disponibili ad accogliere un/una partenaire francese per 3-4 settimane, preferibilmente (ma 
non esclusivamente) in stanza singola. 
In caso di candidature superiori alle disponibilità accertate verranno selezionati secondo i criteri 
seguenti:  
- media dei voti del 1 quadrimestre; 
- voto di lingua e letteratura francese; 
- ordine di arrivo della candidatura. 
 

Il Collegio approva a maggioranza con 101 favorevoli, 0 contrari, 1 astenuto. 
 
Punto 6. Calendario esami idoneità e candidati esterni. 
Viene presentato il calendario già posto in visione.  
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Il Collegio approva all’unanimità. 
 
Punto 7. Calendario esami debito formativo. 
Il Dirigente Scolastico propone come periodo di svolgimento degli esami per la sospensione del 
giudizio il periodo che va dal 28 al 30 agosto 2024. 
Interviene la prof.ssa Milazzo dichiarando che è vero che la legge prevede che si finisca tutto entro 
il 31 di agosto ma che c’è sempre la possibilità di deroghe. La prof.ssa propone di sfruttarle per fare 
il tutto nei primi giorni di settembre, anche perché a fine agosto la maggior parte dei consigli di 
classe non potrà mai essere con la composizione originale, visto che tanti colleghi hanno il contratto 
fino al 30 giugno. In merito al collegio docenti convocato per le ore 15:00 la prof.ssa ricorda che la 
prof. Barbiero aveva parlato di una nomina tardiva; si ricorda che in un precedente collegio era stato 
detto di non fare più collegi alle ore 15:00 ma a partire dalle 14:30. 
Il Dirigente scolastico è contento di questo remind e aspetta ancora una risposta relativamente alla 
richiesta di mettere a posto l’orario. 
La prof.ssa Milazzo continua il suo intervento parlando delle difficoltà a stampare nell’aula 
insegnanti, ormai diventata impresa ardua, sia per lo stato della fotocopiatrice sia per le stampanti. 
Il Dirigente scolastico chiede al prof. Cucinotta (responsabile dell’ufficio tecnico) di vedere come 
intervenire. Per quanto riguarda le deroghe si fa presente che ci vorrebbe una motivazione valida 
(es. inagibilità della struttura, ecc.). A fine agosto ci sono comunque tanti docenti disponibili. Inoltre, 
ai primi di settembre ci sono una serie di problematiche varie, dovute ad esempio ai continui cambi 
di personale nelle segreterie; mettere anche gli esami del debito a settembre significherebbe il 
tracollo. 
 
Il Collegio approva a maggioranza con 101 favorevoli, 1 contrario, 0 astenuti.  
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Punto 8. Proposte uscite didattiche fuori Comune.  
È stato chiesto l’inserimento di ulteriori due nuove uscite didattiche giornaliere fuori dal territorio 
comunale di Milano.  
- La prima uscita vede coinvolta la classe 5A MEC, con destinazione l’Azienda ILME Spa presso               

Novate Milanese (MI) il 16 aprile, per mezzo autobus a totale carico dell’azienda.  
Gli accompagnatori saranno i proff. Artale, Forgnone e Palazzo. 

- La seconda uscita vede coinvolta la classe 5C ELM, con destinazione Centrale elettrica Taccani a 
Trezzo d’Adda (MI) e villaggio operaio a Crespi d’Adda, per mezzo autobus di linea Gessate-
Trezzo. 
Gli accompagnatori saranno i proff. Brambilla, D’Arnese e Barbiero. 

 
Il Collegio approva a maggioranza con 101 favorevoli, 1 contrario, 0 astenuti.  
 
Punto 9. Varie ed eventuali 
Viene acquisita dal Dirigente Scolastico la disponibilità dei responsabili di laboratorio, mentre le 
nomine dei tutor dei PCTO verranno pubblicate a breve. 
Interviene il prof. Fanelli dicendo che il referente di Axios nell’incontro con tutto il corpo docenti, 
aveva detto che alcune funzionalità mancanti nel nuovo registro erano soltanto problemi di flag. Ma 
rimangano ancora delle limitazioni rispetto al precedente R.E. Inoltre, il prof. chiede come è finita 
con l’adozione dei libri tramite Axios, che era uno dei motivi per il quale si era deciso di passare a 
questa nuova versione. 
La prof. Barbiero fa presente che uno dei grossi problemi è la mancata possibilità da parte di 
referenti e funzioni strumentali di inserire comunicazioni rivolte a tutte le classi e non solo a quelle 
relative al cod. meccanografico delle proprie classi. 
Il DS ricorda che la vicepresidenza è in contatto con il referente Axios per risolvere tutte le 
problematiche emerse. 
 
La riunione termina alle ore 16:35 
 
 
            Il segretario          Il presidente  
prof. Guido Gaetano Bruno      dott. Emanuela M. Germanò

 


